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RN golpea la mesa en la V Región: 
confirma candidato en Valparaíso, 

se cuadra detrás de Luis Pardo 
para la Gobernación y da la 

espalda a Hoffmann
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Espaldarazo a Luis Pardo y quitada de 
piso a Hoffmann para la Gobernación: 
Detalles de la cita que RN tendrá este 
martes en el Congreso 

llegar a la Gobernación", señaló a 
La Tercera el diputado Andrés Celis.

De igual forma, sostuvo que 
"la ex Diputada puede tener un 
nivel de conocimiento alto e in-
cluso puede aparecer con un ma-
yor apoyo, siempre por debajo 
del actual Gobernador, pero no 
se muestra un elemento que es 
esencial: que tiene un techo, que 
tiene un límite y que de ahí no va a 
poder subir, por lo que es muy di-
fícil que le pueda ganar al actual 
Gobernador (...) Es la candidata 
que tiene más rechazo de los que se 
mencionan y el que tiene menos re-
chazo es el ex diputado Pardo”.

Estas palabras dan algunas luces 
de lo que verdaderamente se abor-
dará en la cita de este martes en el 
Congreso Nacional, en Valparaíso, 
hasta donde llegará el presidente 
de la tienda, el senador Rodrigo Ga-
lilea; la secretaria general, Andrea 
Balladares; parlamentarios de RN 
en la zona, las directivas y algunos 
candidatos. Y es que se espera 
convencer a la UDI de que la me-
jor opción para la Gobernación es 
Luis Pardo, por lo que le pedirán el 

R enovación Nacional 
(RN) ha golpeado fuerte 
la mesa en la región de 
Valparaíso. Esto, luego 

que se conocieran detalles acer-
ca de la cita que sostendrán este 
martes 4 de junio, desde las 19:30 
horas, en el Congreso Nacional, los 
máximos representantes del parti-
do, además de algunos de los can-
didatos en las elecciones de fines de 
octubre.

Y es que lo que parecía ser sólo 
una reunión en la que los dirigentes 
nacionales y regionales del partido 
iban a entregarle palabras de bue-
na crianza a sus representantes en 
los comicios, finalmente resultará 
ser un espaldarazo a la figura de 
Luis Pardo, pero sobre todo una 
quitada de piso total y absoluta 
a la opción de María José Hoff-
mann como candidata de Chile Va-
mos a la Gobernación Regional de 
Valparaíso.

"Queremos presentar ele-
mentos fundados de que la ex 
diputada Hoffmann quiere usar 
la Gobernación o la candidatura 
para ser Senadora. No le interesa 

respaldo a Evópoli y la UDI, lo que 
significa bajar a Hoffmann.

Sumado a lo expresado por el 
diputado Celis, también se dio a 
conocer una carta de la directiva 
regional, enviada a la mesa nacio-
nal, donde piden "resolver lo antes 
posible" al candidato de Chile Va-
mos para la Gobernación, donde 
enfrentarán a la actual autoridad, 
Rodrigo Mundaca, quien ya cuenta 
con respaldos del Frente Amplio.

"Luis Pardo fue elegido en un 
proceso de democracia interna, 
viene desarrollando un trabajo te-
rritorial permanente, trabajando 
con nuestros candidatos a alcaldes 
(más de 20), con nuestros candida-
tos a concejales (poco más de 300) 
y Consejeros Regionales (...) Tene-
mos el mejor candidato y dada 
nuestra estructura y presencia 
territorial, el mejor derecho a dis-
putar la Gobernación Regional”, 
agregan en la carta.

Entre los argumentos de Re-
novación Nacional para solicitar 
quedarse con el cupo para la Go-
bernación de Valparaíso está jus-
tamente el desempeño electoral de 

sus cartas, teniendo seis alcaldes, 
38 concejales, tres diputados y un 
senador. Pero eso no es todo, pues 
también exponen que Luis Pardo 
cuenta con el respaldo de Evópoli, 
tienda que ya comunicó oficialmen-
te que el ex Diputado será su carta a 
la Gobernación. Por ello, ven que el 
gremialismo, con la candidatura de 
Hoffmann, sólo están intentando 
recuperar parte del terreno perdido 
en las últimas elecciones de 2021 y 
2022.

Andrea Balladares, secretaria 
general de Renovación Nacional, 
indicó a La Tercera que su partido 
"tiene un candidato para la Gober-
nación de Valparaíso y ese es Luis 
Pardo. Luis ha pasado todos los pro-
cesos internos del partido, siendo 
ratificado por las bases. Nosotros 
esperamos que en esta Goberna-
ción y en todas las regiones, con 
cada uno de los partidos teniendo 
sus candidatos, seamos capaces 
de ponernos de acuerdo en un 
solo candidato, y esto no solo en 
Chile Vamos, también con otros 
partidos de oposición, incluyendo 
a Republicanos”.

La controversia entre RN y la 
UDI no sólo no parece tener un fin 
próximamente, sino que también 
se espera que ésta aumente, con-
siderando que el Partido Republi-
cano también tiene un candidato 
(Francesco Venezian) y que su 
intención también es competir en 
unidad, por lo que una vez resuelta 
la modalidad en la que se definirá 
al candidato de Chile Vamos a la 
Gobernación, luego se tendrá que 
abrir la discusión con la tienda que 
lidera José Antonio Kast. Todo esto, 
con el tiempo corriendo en su con-
tra...

Las directivas nacional 
y regional se reunirán 
en Valparaíso junto 
a parlamentarios y 
candidatos, con el 
objetivo no sólo de 
respaldar la carta de Luis 
Pardo a la Gobernación, 
sino que también para 
iniciar las gestiones 
con la UDI para que 
bajen la carta de «Pepa» 
Hoffmann.
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Candidato de RN por Valparaíso 
acusa al PDG y Republicanos de 
"deslegitimar" a cartas locales y 
confiesa que se siente "mirado en 
menos"

diante una declaración firmada por 
las directivas distritales y dirigentes 
regionales del partido en Valparaí-
so, quienes junto a calificar la infor-
mación como "fake news", asegu-
raron que la carta del partido por la 
Ciudad Puerto sigue siendo el que 
se definió en el Consejo Regional de 
RN: es decir, Leonardo Contreras.

"Como hemos indicado y como 
lo ha ratificado el presidente 
nacional del partido, el senador 
Rodrigo Galilea, no existe ningún 
acuerdo. Existen sí, solicitudes de 
los partidos cercanos a Chile Va-
mos respecto de varias comunas, 
entre ellas Valparaíso, pero que 
nada estará dicho hasta el 27 de 
julio, cuando se inscriban las can-
didaturas ante el Servel", señala-
ron por escrito desde Renovación 
Nacional.

A ello agregan que "sabemos 
que existen grupos dentro de Chi-
le Vamos que, en pos de negociar 
aventuras personales en nuestra 
región, han dado paso a rumores", 
por lo que concluyeron expresando 
"nuestro apoyo a la candidatura de 
Leonardo Contreras en Valparaíso y 
de Luis Pardo como Gobernador de 

C on molestia reacciona-
ron en Renovación Na-
cional (RN) a una infor-
mación aparecida en el 

diario La Segunda, la cual afirmaba 
que Chile Vamos estaría ad portas 
de llegar a acuerdo con el Partido 
Republicano de cara a las eleccio-
nes de fines de octubre en nuestro 
país donde, además, entregarían 
el cupo del conglomerado por la 
Alcaldía de Valparaíso a su repre-
sentante, Rafael González Camus.

Y es que esta noticia no cayó 
nada bien en las filas de RN, que 
horas más tarde reaccionaron me-

la región de Valparaíso".

VICEPRESIDENTA CRITICA 
"FARÁNDULA POLÍTICA" 

Frente a estas palabras, Purano-
ticia.cl tomó contacto con la prime-
ra vicepresidenta regional de Reno-
vación Nacional en Valparaíso, la 
core Edith Quiroz, quien confirmó 
que "la decisión es la que tomó el 
Consejo Regional y no se ha cam-

biado". De igual forma, expuso que 
"en su oportunidad, cuando se 
tomaron varias definiciones, en-
tre esas estaba Valparaíso, con el 
candidato Leonardo Contreras".

Consultada respecto a los moti-
vos que habrían para afirmar algo 
que no es, la Consejera Regional 
dijo que "hoy hay una farándula 
política tremenda y eso, obvia-
mente que no colabora mucho a 
nuestro sector ni tampoco a la in-
formación al votante, porque eso 
es lo que requerimos: que el votante 
esté informado desde el inicio y con 
una seriedad adecuada, así que no 
me parece todo eso del allá para 
acá".

También puntualizó que "en 
su momento existía la opción 
de hacer Primarias, que era el 
mecanismo más transparente y 
adecuado para definir a los can-
didatos, pero en su oportunidad 
algunos partidos no lo tomaron y 
hoy nos vemos envueltos en esta 
situación", a lo que agregó que "RN 
Sigue apoyando a Leonardo Con-
treras, en una decisión que se tomó 
en el Consejo Regional y que no ha 
tenido variación".

DARDOS A REPUBLICANOS Y 
EL PDG 

Puranoticia.cl también conversó 
con el ratificado candidato de RN a 
la Alcaldía de Valparaíso, el aboga-
do Leonardo Contreras, quien no 
ocultó su molestia con las dirigen-
cias nacionales, tanto de su partido 
como de Republicanos y el PDG.

"Hay solicitudes del Partido Re-
publicano que no han sido formali-
zadas en una mesa de negociación, 
dentro de las cuales está obviamen-
te Valparaíso, pero no hay nada re-
suelto aún. No se ha considerado 

El abogado Leonardo 
Contreras lamentó que 
ésta ha sido una "tónica" 
de las dirigencias 
nacionales de ambos 
partidos de la derecha 
fuera de Chile Vamos, 
asegurando que "están 
acostumbrados a tomar 
las decisiones desde 
Santiago, imponiéndole a 
las regiones".
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todavía el parámetro para tomar 
la decisión ni nada, por lo tanto el 
partido, oficialmente, me comuni-
có que seguimos en carrera y en 
eso estamos ahora desplegados", 
comunicó el jurista en diálogo con 
este medio.

Comentó también que "lamen-
tablemente la tónica de la diri-
gencia nacional del Partido Repu-
blicano y del Partido de la Gente 
ha sido deslegitimar a los candi-
datos que tienen un origen local, 
como Jaime Morales o como yo. 
Esto lo atribuyo a que están acos-
tumbrados a tomar las decisiones 
desde Santiago, imponiéndole a 
las regiones. Es normal ver eso. La 
lógica de Renovación Nacional ha 
sido siempre bien democrática, des-
de el nivel más básico de la comuna, 
el distrito, la región y lo nacional. Y 
lo nacional tiende a respetar las de-
cisiones locales".

Consultado por toda esta incer-
tidumbre que existe en la derecha, 

Contreras expuso que "hemos sido 
muy críticos de los tiempos que se 
han tomado, que se han dilatado 
demasiado y que eso perjudica 
eventualmente el resultado de 
una elección. Por eso, como equipo 
de RN, hemos decidido avanzar en 
la candidatura, como si estuviéra-
mos confirmados, desplegados en 
terreno, dando a conocer las ideas 
y proyectos que tenemos, para que 
no sea tiempo perdido, sino traba-
jado y ganado".

"Vamos a seguir siendo críticos 
de la dirigencia nacional, porque 
dilatar más esta situación obvia-
mente que desgasta. Y si hoy es-
tuviésemos en carrera, prevendría-
mos la eventual ventaja que tiene la 
izquierda, que el próximo domingo 
tendrá Primarias, con su despliegue 
que le permite, con mayor visibili-
dad y una mayor presencia terri-
torial. No queremos darle ventajas, 
así que seguimos desplegados 
como si estuviésemos en campaña", 

sentenció el porteño y abogado de 
profesión.

SE SIENTE "MIRADO EN MENOS"
En base a toda esta situación 

planteada por el candidato de RN 
por Valparaíso, lamentó que "nos 
sentimos mirados en menos, casi 
que nos miran como provincia-
nos".

Y luego volvió a apuntar a las 
dirigencias nacionales del Parti-
do Republicano y el Partido de la 
Gente: "Yo hablo por mí. Lamen-
tablemente por Rafael González 
(republicano) siempre habla el 
presidente de su partido y por 
Juan Marcelo Valenzuela (PDG) 
habla generalmente Franco Pari-
si. Entonces yo le he pedido al pre-
sidente de mi partido que cuando 
se trate de algún hecho noticioso 
sobre la candidatura en Valparaíso, 
me permita expresarme a mí como 
candidato, porque esa es la natura-

leza y la esencia de nuestra candi-
datura, que es de carácter local".

Consultado respecto a lo que el 
senador Rodrigo Galilea, presiden-
te de Renovación Nacional a nivel 
país le respondió, dijo que "me res-
pondió "ni un problema"... y así 
me ha dado los insumos, dentro 
de la prudencia, en este contexto 
de negociaciones para hacer las 
intervenciones y presentaciones 
ante la prensa".

Cabe hacer presente que este 
martes 4 de junio, tanto Leonardo 
Contreras como el resto de candi-
datos de RN en la región de Valpa-
raíso, sostendrán un encuentro con 
la carta del partido para la Gober-
nación Regional, el ex diputado Luis 
Pardo, quienes a partir de las 19:30 
horas compartirán sus desafíos y 
pasos a seguir de cara a lo que será 
la campaña para las elecciones que 
tendrán lugar el domingo 27 de oc-
tubre.

Lunes 03 de junio
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Ripamonti y parlamentarios piden a 
Boric extender Estado de Excepción: 
“Es imperativo que el Gobierno 
escuche a nuestros vecinos”

comunas de Viña del Mar y Quil-
pué”. Los motivos eran “seguir 
trabajando tanto en la etapa de 
rehabilitación como de recons-
trucción del territorio” 

De aquello han pasado más de 
30 días y no se renovó, por lo que 
hoy por hoy los barrios de Villa In-
dependencia, El Olivar, Canal Cha-
cao, Pompeya Sur, Villa Olímpica, 
entre tantos otros, no cuentan con 
aquello. 

El sábado 1 de junio, el mismo 
día de la Cuenta Pública Presi-
dencial, el Estado de Excepción 
terminó y el personal de Fuerzas 
Armadas se retiró de los barrios. 
Al día siguiente, hubo manifesta-
ciones en Villa Independencia y sus 
alrededores, con vecinos en carava-

F ue el 29 de abril cuando el 
Presidente Gabriel Boric 
prorrogó por tercera vez 
el Estado de Excepción 

para las comunas de Viña del Mar 
y Quilpué, debido a las consecuen-
cias del megaincendio del 2 de fe-
brero que terminó con la vida de 137 
personas, destruyó casas y que dejó 
a miles familias sin hogar y hoy en 
pleno proceso de reconstrucción.

Así lo informó la delegada pre-
sidencial de la región de Valpa-
raíso, Sofía González, en aquella 
oportunidad: “Luego de realizar un 
análisis respecto de elementos y 
criterios, el Presidente de la Repú-
blica ha instruido prorrogar el es-
tado de excepción constitucional 
por un plazo de 30 días para las 

na de vehículos con globos blancos 
recordando a quienes partieron el 
pasado 2 de febrero, pero también 
protestando para visibilizar el sen-
tir popular de abandono y la falta 
de seguridad ante el término del Es-
tado de excepción y con ello, creen, 
las ayudas del Estado. 

En la comunidad de las zonas 
afectadas hay un sentimiento 
mezclado, entre miedo, enojo, 
decepción, e incertidumbre, por 
lo que vaya a ocurrir ahora sin la 
protección de la Armada en sus 
calles. Familias, niños y adoles-
centes, hoy no sólo tienen que so-
brellevar el dolor de haber perdido 
a un ser querido, sus casas, fruto 
de su esfuerzo, sus pertenencias, 
sus recuerdos, sus fotografías, sus 
ahorros, su ropa... no sólo tienen 
que sobrellevar los problemas que 
varios han tenido con sus viviendas 
de emergencia, o con encontrar un 
nuevo lugar donde vivir, o en algu-
nos casos, con no haber recibido 
aún el Bono de Acogida. Sumado a 
ello, hoy -y desde el sábado- viven 
aterrados de que alguien entre a 

sus casas y les robe lo poco que han 
conseguido tener tras la tragedia. 
"Lamentablemente no hay un em-
padronamiento de los vehículos del 
sector y se ha notado que han in-
gresado personas ajenas a la zona, 
con el riesgo que eso conlleva a los 
pequeños empresarios que están 
empezando negocios, y que ven 
autos que están rondando, gente 
que no es de acá. Se ha visto de día 
y de noche, vehículos y personajes 
extraños que están mirando los 
terrenos que están vacíos aún, mu-
chos que no han podido construir, 
muchos están en despeje de es-
combros", dice una vecina del lugar 
quien prefirió no dar su nombre.  

Quien alzó la voz por los vecinos 
que están preocupados y asustados 
por lo que pueda ocurrir con sus 
viviendas y pertenencias fue la al-
caldesa de Viña del Mar, Macarena 
Ripamonti, manifestando que “ne-
cesitamos de manera imperativa 
que el trabajo en conjunto con la 
Armada, con Carabineros y el Mu-
nicipio continúe para mantener la 
seguridad de los sectores sinies-
trados”. 

La jefa comunal contó que “los 
vecinos me han pedido encareci-
damente, en cada reunión, que el 
Estado de Excepción continúe. Sus 
preocupaciones no pueden sumar 
ahora el temor de ser víctimas, por 
ejemplo, de delitos en las viviendas 
que han logrado levantar con sus 
propias manos”. 

En ese sentido, dijo fuertemente 
a su sector político: “Es imperativo 
que el Gobierno escuche a nues-
tros vecinos y que brinde seguri-
dad y tranquilidad”.

“TODAVÍA SE REGISTRAN 

Jefa comunal de Viña del Mar hace fuerte llamado 
a extender la medida que permite el patrullaje y 
reforzamiento de la seguridad a través del despliegue 
de las Fuerzas Armadas. A través de protestas, vecinos 
atemorizados claman por protección de sus viviendas.

Lunes 03 de junio
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DELITOS EN ESOS SECTORES” 
A este llamado se suma también 

el senador Francisco Chahuán, 
quien dijo que “todavía existe la 
necesidad de proteger a las fa-
milias damnificadas, no solo de 
sus  pertenencias o lo poco y nada 
que pudieron salvar de las llamas, 
sino que también para resguardar 
las donaciones, materiales y herra-
mientas con las cuales han iniciado 
el proceso de auto reconstrucción".

Añadió: "No veo la razón  ni jus-
tificación para levantar el Estado 
de excepción aún, en circunstan-
cias que todavía se están regis-
trando delitos y robos en dichos 

sectores. Además, hemos pedido 
hasta el cansancio que el Gobier-
no no olvide a los afectados por el 
megaincendio, y está no sería una 
buena señal”.

El diputado socialista Tomás de 
Rementería y el senador del Frente 
Amplio Juan Ignacio Latorre tie-
nen una mirada distinta, pues opi-
nan que ahora el rol de seguridad 
deberán tomarlo las fuerzas poli-
ciales en trabajo con las municipa-

lidades, aunque no se cierran a que 
se regrese a la medida que regía 
hasta el sábado.

“Creo que, obviamente, las cosas 
van cumpliendo su ciclo y los efecti-
vos de la Armada tienen que volver 
a otros trabajos, pero sin duda hay 
que analizar la pertinencia de que 
termine el Estado de Excepción”, 
dijo De Rementería, aunque luego, 
reflexionó, diciendo que “puede ser 
un aporte positivo que todavía se 

mantengan algunos funcionarios 
de la Armada y el Gobierno, cuan-
do esto se reemplace, tener la 
necesaria dotación policial para 
el cumplimiento de las funciones 
de reconstrucción y de emergencia 
que todavía existen”.

“TRABAJO DE SEGURIDAD 
CON POLICÍAS, MUNICIPIO Y 
COMUNIDAD ORGANIZADA”

En tanto, el senador Latorre ma-

nifestó que “lo importante, más 
allá de la presencia de Fuerzas 
Armadas, es que exista un plan 
operativo para la seguridad de 
puntos críticos en territorios afec-
tados. Centros de acopio, vigilan-
cia para evitar posibles tomas de 
terrenos, materiales de construc-
ción, etcétera”. 

Además, llamó a “mejorar la in-
fraestructura pública con lumina-
rias y reposición de recuperación 

de sedes comunitarias. Será labor 
de las policías en conjunto con 
los equipos de seguridad de los 
municipios y la comunidad orga-
nizada, los encargados de que se 
cumpla ese plan operativo”.

Puranoticia.cl consultó a la De-
legación Presidencial Regional qué 
planes para reforzar la seguridad 
tenía en los lugares afectados, pero 
no hubo respuesta. Sin embargo, 
fuentes cercanas señalaron que 
aparentemente no habría intención 
de renovar el Estado de Excepción, 
por lo que la Delegación habría 
contratado servicios de televigilan-
cia y seguridad para proteger di-
chos barrios. 
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Oficialismo define al competidor para 
suceder a Jorge Sharp en la Alcaldía: 
las expectativas de las cartas a las 
Primarias en Valparaíso

lantes para estas colectividades.
Por el lado del oficialismo 

(Apruebo Dignidad y Socialismo 
Democrático), habrá Primarias en 

U n importante paso con 
miras a las elecciones de 
fines de octubre se dará 
este domingo 9 de junio 

en varias comunas del país, a través 
de las Elecciones Primarias.

Según lo define el Servicio Elec-
toral (Servel), se trata de un siste-
ma que le permite a los partidos 
políticos la nominación de candi-
datos a cargos de elección popu-
lar y cuyos resultados serán vincu-

Valparaíso, La Ligua, Nogales, 
Olmué, Rinconada, San Esteban y 
Cartagena; mientras que por Chile 
Vamos sólo habrá votaciones en 

Concón, Quilpué y Limache.
Sin dudas, por la importancia de 

la ciudad, ser la capital regional y la 
cantidad de votos que podrían re-
gistrarse, Valparaíso asoma como 
una de las más importantes.

A partir de esta premisa, Purano-
ticia.cl conversó con los candidatos 
que se enfrentarán este domingo 
en las urnas: Camila Nieto (CS), 
Guillermo de la Maza (DC), Boris 
Kúleba (PS), Consuelo Requena 

Este 9 de junio participarán en las Primarias del 
oficialismo por la Alcaldía porteña los candidatos Camila 
Nieto (CS), Guillermo de la Maza (DC), Boris Kúleba 
(PS), Consuelo Requena (FRVS) y Sebastián Tobar (PL), 
quienes dialogaron con Puranoticia.cl.
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(FRVS) y Sebastián Tobar (PL). Vale 
señalar que la única carta oficialis-
ta que no contestó a las consultas 
de este medio fue el representan-
te del Partido por la Democracia 
(PPD), Omar Valdivia.

La primera en abordar el es-
cenario fue la concejala Camila 
Nieto Hernández, de las filas de 
Convergencia Social, quien señaló 
que "durante estas semanas he-
mos trabajado arduamente di-
fundiendo esta candidatura, las 
ideas y sueños que tenemos para 
Valparaíso. Espero ser la ganadora 
de la Primaria y con ello aperturar a 
la ciudadanía la construcción de las 
propuestas concretas. En caso de no 
ser así, seguiremos trabajando por 
esta comuna en la que nací y hábito 
hasta el día de hoy".

Acerca de sus expectativas res-
pecto a lo que ocurrirá el domingo, 
la carta de la DC, Guillermo de la 
Maza Ramírez, comentó que "es-
pero que la comunidad porteña 
pueda tomar conciencia de lo 

importante que es ir a votar, para 
permitir que su intención sea re-
flejada en los resultados de la 
eleción y no que pocos puedan 
ser representativos de la mayo-
ría. Es un llamado a participar, de 
organizarse y no parar de hacerlo, 
para que las comunidades todas, 
en distintos aspectos, puedan ser 
representadas y escuchadas orga-
nizadamente. Entonces mi llamado 
es a votar".

Consultado respecto a qué hará 
si gana el domingo, explicó que 
"seguiré trabajando para poder 
responder a las confianzas de la 
voluntad de quienes votaron para 
seguir ajustando los programas 
y las propuestas para recuperar 
Valparaíso". De lo contrario, si no 
consigue el objetivo, indicó que "se-
guiré trabajando por Valparaíso".

A su vez, el candidato del Parti-
do Socialista a la Alcaldía porteña, 
Boris Kúleba Valdés, señaló que 
"tenemos el clima en contra (se 
pronostican lluvias para el fin de 

semana), pero aún así confío en 
que la campaña desplegada haya 
logrado motivar al electorado y 
espero que haya una buena par-
ticipación ciudadana".

De esta manera, dijo que si este 
9 de junio vence en las urnas, "nos 
pondremos de inmediato a pre-
parar la campaña municipal en 
coordinación con los demás parti-
dos del pacto". Ahora bien, si pier-
de, aseguró que "haremos exacta-
mente lo mismo, porque esto es un 
proyecto de unidad y no individual".

Consuelo Requena Báez, repre-
sentante de la Federación Regio-
nalista Verde Social, sostuvo que 
"las Primarias son una gran posi-
bilidad para que podamos ganar 
y que sean las comunidades que 
lleguen al Municipio y no los par-
tidos políticos históricos. Como di-
rigente social conocemos y vivimos 
a diario las problemáticas y sabe-
mos cuál es el camino para avanzar, 
y estas primarias nos abren la puer-
ta lograr esos cambios que espera-
mos hace años en nuestra comuna. 
Y, si bien, hay lluvias pronosticadas, 
creemos que hay un fuerte compro-
miso por lograr un cambio real en 
la administración municipal y espe-

ramos se refleje en una alta concu-
rrencia". 

La abogada de Laguna Verde 
afirmó que "mi compromiso es 
trabajar incansablemente por 

toda la comuna. Me enfocaré en 
las cuatro S: seguridad, solidez 
económica, salud y sostenibili-

dad. Tengo un mandato de mi co-
munidad y lo asumo con respon-
sabilidad, y el ganar las primarias 
seria la primera etapa, pero para 
llegar al Municipio debemos convo-
car y aunar fuerzas con las distin-
tas actorias de la comuna, porque 
sólo trabajando unidos podremos 
levantar Valparaíso y cada uno de 
sus habitantes podamos tener un 
lugar digno donde vivir y desarro-
llarnos. Si pierde, en tanto, dijo que 
"aceptaré el resultado con humil-
dad y respeto".

Sebastián Tobar Arancibia, del 
Partido Liberal, aseguró a Puranoti-
cia.cl que "de esta Primaria saldrá 
el nuevo Alcalde de Valparaíso, 
sin lugar a dudas. Lo que me tie-
ne expectante -desde el pacto- es 
que el 10 de junio, sin importar 
quién pase la Primaria, hay un 
acuerdo pactado para levantar 
Valparaíso y desde allí tendremos 
que poner nuestro mejor esfuerzo 
para que nadie quede fuera de 
este proyecto".

Ante la consulta de qué hará si el 
domingo gana, dijo que "convocaré 
un encuentro para el dia siguien-
te con toda la alianza de Gobier-
no, más la Democracia Cristiana, 
porque el 27 de octubre está a la 
vuelta de la esquina y -como dije-, 
desde esta Primaria se escogerá 
al nuevo Alcalde y no hay tiempo 
que sobre para hablarle a las porte-
ñas y porteños". Como contraparte, 
si llega a perder, indicó que "seré el 
primero en sumarme a quien gane. 
Lo he dicho en toda mi campaña, 
soy una persona que cumple la pa-
labra empeñada, porque es a lo que 
la política le hace falta".

Cabe hacer presente que en 
estas Primarias pueden votar 
todos los afiliados al partido 
participante, además de inde-
pendientes sin afiliación política, 
habilitados para ejercer el dere-
cho a sufragio. Cada elector recibi-
rá sólo el o los votos de la elección 
en la que esté habilitado para votar. 
Si el elector puede votar para un 
cargo determinado en más de una 
Primaria, recibirá una sola cédula 
que contendrá a todos los candida-
tos a ese cargo de las Primarias en 
las que puede sufragar.
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«Caso Convenios»: Fiscalía advierte 
de nuevos antecedentes sobre otros 
convenios en la región de Valparaíso y 
otros puntos del país

rantía de Santiago, este organismo 
informó que “se han suscitado 
hallazgos que hacen indispen-
sable incorporar y utilizar dicha 
información en la presente arista, 
donde se investigan los delitos de 
fraude al fisco, tráfico de influen-
cias y apropiación indebida, ocu-
rrida en la región Metropolitana”. 
La fiscalía busca establecer si los di-
neros fueron realmente “para labo-
res propias del Gobierno Regional 

E n medio de la investiga-
ción que realiza la Fisca-
lía de Coyhaique sobre 
el denominado «Caso 

Convenios» y su arista dedicada 
a la fundación Procultura, el fiscal 
a cargo, Luis González, solicitó que 
los alzamientos del secreto ban-
cario decretados en Antofagasta 
en contra del fundador de dicha 
entidad, Alberto Larraín Salas, 
puedan ser integrados a esta 
arista, como así también los de su 
representante legal, María Cons-
tanza López. Pero también afirmó 
que hay “nuevos antecedentes 
sobre otros convenios” en varias 
regiones del país, incluida la región 
de Valparaíso.

De acuerdo a una petición re-
servada hecha por la Fiscalía de 
Coyhaique al 7º Juzgado de Ga-

Metropolitano”, ya que el contrato 
no fue “mediante propuesta públi-
ca, sino que a través de asignación 
directa”.

Se detalla que en junio de 2022, 
el fundador de Procultura, Alberto 
Larraín fue nombrado como direc-
tor de la Corporación de Desarro-
llo Regional Metropolitana, “cargo 
propuesto por el gobernador regio-
nal Claudio Orrego Larraín y apro-
bado por el Consejo Regional”, y 

que en septiembre de 2022, apenas 
renunciado del cargo antes men-
cionado, Larraín “celebró un con-
venio con la Fundación ProCultura, 
como director de la misma”, para 
luego recibir remuneración fija, 
“imputándose ésta, a partir de abril 
de 2023” a los fondos traspasados 
por el gobierno regional metropoli-
tano, “con ocasión del convenio”.

OTROS CONVENIOS EN 
REGIONES COMO VALPARAÍSO

Sin embargo, en el escrito dado 
a conocer por Interferencia.cl, tam-
bién se advierte que hay más pro-
blemas en otras zonas del país y 
ampliando el tipo de organismos 
afectados, señalando que “se han 
reunido nuevos antecedentes 
que dan cuenta de la existencia 
de otros convenios de transfe-

Petición reservada del fiscal de Aysén solicita alzamiento 
de secreto bancario del fundador y representante 
legal de Procultura, indaga en Gobernación Regional 
Metropolitana y advierte del aumento de fondos estatales 
otorgados vía directa a la fundación investigada desde 
2020.
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rencia de fondos en las regiones 
de Atacama, Valparaíso, BíoBío, 
Ñuble, Magallanes y Metropoli-
tana, también celebrados entre la 
Fundación Procultura con Seremi 
Minvu, Gobiernos Regionales y 
Municipales”.

En dichas regiones, entre las que 
se incluye la de Valparaíso, se ad-
vierten irregularidades como que 
“los convenios se motivan en tra-
tos directos, sin la existencia de 
licitación o concurso previo, por 
elevados montos de dinero, que 
se parcializan en distintos conve-
nios por un valor que no permite 
que sean objeto de revisión por 
parte de la Contraloría Regional 
y, además, que inciden en mate-
rias respecto de las cuales la Fun-
dación Procultura no mantiene 
experiencia”. 

La solicitud precisa más en de-
talle luego que “en todos los casos 
anteriormente mencionados, se 
advierten irregularidades que son 

particulares de cada una como 
también transversales, es así que 
en el resto del país las contratacio-
nes a la Fundación Procultura son 
mediante trato directo, cuestio-
nándose el fundamento de dicha 
decisión en circunstancias que es 
una modalidad de contratación 
excepcionalísima. Por otro lado, 
las actividades a las que se dedica 
la fundación no coinciden con el 
objeto de los convenios, lo que re-
alza aún más la irregularidad de 
que varios de los convenios fue-
ron ejecutados en gran parte por 
terceros, funcionando más bien la 
fundación como un gestor y no un 
ejecutor”. 

Asimismo, añaden, “se suman 
observaciones realizadas por las 
diversas Contralorías Regionales, 
en cuanto a la inexistencia de cau-
ciones, de registro de las trans-
ferencias, costos de proyectos no 
detallados, no exigencia de pla-
nes de trabajo, la subcontrata-

ción de terceros para la ejecución 
de proyectos, vínculos entre fun-
cionarios o ex funcionarios públi-
cos con la fundación, entre otras”.

De acuerdo a la investigación de 
la Fiscalía, desde la constitución de 
la Fundación Procultura en el año 
2009, y analizando los traspasos 
de dineros desde entidades públi-
cas según lo consignado por Direc-
ción de Presupuestos (Dipres), “se 
observa un flujo importante que 
empieza a partir del año 2020, 
donde la cantidad de convenios 
asignados varía significativa-
mente (...) destacando el motivo 
de estos como proyectos, conve-
nios, etc., que dicen relación con las 
materias ya mencionadas en este 
escrito (por ejemplo, vivienda), di-
firiendo de los inicios en que reci-
bían transferencias por ítems vin-
culados a la cultura y asociados a 
su giro”.

Este medio consultó al Ministerio 
Público de Aysén sobre la arista re-
lacionada a la Región de Valparaí-
so, pero indicaron que por tratarse 
de una causa reservada, no pueden 
dar información.

RECUPERACIÓN DE DINEROS EN 
MINVU VALPARAÍSO

Hay que recordar que hace unos 
días, la Contraloría Regional de 
Valparaíso emitió un informe res-
pecto a los traspasos de dineros 
desde la Seremi de Vivienda y 
Urbanismo hacia diversas funda-
ciones, como EnRed, ProCultura, 
Arquiduc, Posible Otro Chile y Te-
cho para Chile.

El documento del ente que fis-
caliza a los órganos del Estado 
analizó las rendiciones de cuentas 

aprobadas respecto de los fondos 
transferidos de los programas 
Asentamientos Precarios, Recu-
peración de Barrios y Pequeñas 
Localidades, a entidades priva-
das; y también la intervención del 
Servicio de Vivienda y Urbaniza-
ción (Serviu) en ese proceso entre 
el 1 de enero del año 2021 y el 30 
de junio de 2023.

Las conclusiones de dicha audi-
toría confirman las sospechas y 
denuncias de los diputados An-
drés Celis y Andrés Longton, quie-
nes solicitaron un pronunciamien-
to, detectando irregularidades en 
las rendiciones de cuentas y otras 
situaciones relacionadas, como 
la falta de seguimiento y control, 
además de la no exigencia de bole-
tas de garantía, por lo que la Con-
traloría determinó que la Seremi 
de Vivienda de Valparaíso deberá 
intervenir para recuperar millona-
rios recursos, además de exigir la 
rendición de los proyectos que co-
rrespondan.

¿Qué más se descubrirá en la 
trama local del caso convenios? 
¿Hay otros servicios públicos u or-
ganismos del Estado de la zona 
involucrados, además de lo que ya 
se conoce de Minvu? ¿Hasta cuán-
do ascenderían los montos en esta 
Región? Esas preguntas habrá que 
conocerla sólo a través de filtracio-
nes, porque la causa se encuentra 
con carácter de reservada, lo que 
finalmente termina protegiendo a 
quienes cometen estos ilícitos de 
hacerse cargo de cara a la ciudada-
nía que paga sus impuestos por los 
dineros defraudados.
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"Parece que a nadie le importa": 
Alcaldes de La Ligua y Papudo en 
picada contra Presidente Boric por 
falta de anuncios por crisis hídrica

lluvias de este año, la situación no 
significa que esté mejor en comu-
nas como La Ligua, Petorca, Papu-
do, entre otras.

“He visto la angustia de crian-
ceros que no pueden alimentar 
a sus animales, de los pequeños 
agricultores que ven cómo se 
secan sus cultivos y necesitan 
recurrir a camiones aljibe, de po-
blados sin agua para el consumo 
mínimo diario. La crisis hídrica 
es una urgencia nacional”, dijo 
el Presidente Boric en su discurso, 
pero no hubo soluciones para la 
Provincia de Petorca.

El alcalde de La Ligua, Patricio 
Pallares, quedó decepcionado del 
discurso presidencial y lamentó el 
olvido por la zona que por décadas 
viene sufriendo por la sequía. “Nos 
parece preocupante que no hayan 
existido anuncios en materia hí-

E n el discurso de la Cuenta 
Pública 2024, realizado el 
sábado pasado desde las 
11 de la mañana en el Con-

greso Nacional, no hubo anuncios 
para la crisis hídrica que enfrenta la 
Región de Valparaíso, en específico, 
la Provincia de Petorca, por más 
de una década. 

“Cumpliré el compromiso que 
adquirí con la región de Coquimbo: 
el segundo semestre de 2024, li-
citaremos una planta desaladora 
para La Serena y Coquimbo que 
beneficiará a medio millón de 
personas”, prometió el Mandata-
rio, y sobre la Región de Valparaíso, 
además de lamentar la situación, 
dijo que están “desarrollando 
proyectos de plantas de reuso de 
aguas servidas” para la conurba-
ción Valparaíso-Viña del Mar y en 
San Antonio.

Esto no cayó nada bien en los 
alcaldes y vecinos de la Provincia 
de Petorca, que lleva 13 años afec-
tando la calidad de vida y la pro-
ducción de agricultores de la zona 
interior de la región. De hecho, hay 
que recordar que el gobernador 
regional, Rodrigo Mundaca, se 
hizo primero conocido internacio-
nalmente por llevar el dramático 
caso de estos sectores rurales, al 
mundo. Sin embargo, y pese a las 

drica para la región de Valparaí-
so, especialmente, para la provin-
cia de Petorca. La situación en la 
zona sigue siendo compleja, pero 
pareciera que a nadie le importa”, 
dijo, molesto a Puranoticia.cl.

Con conocimiento de causa, el 
jefe comunal recuerda que “la cri-
sis hídrica en la comuna de La 
Ligua es grave debido a la sequía 
persistente y la gestión deficiente 
de los recursos hídricos. La prin-
cipal fuente de agua para el cen-
tro urbano, Esval, ha tenido que 
recurrir a la compra de agua de 
productores locales debido a la 
escasez, mientras que las zonas 
rurales sufren aún más con 15 de 
los 26 Servicios Sanitarios Rura-
les (SSR) declarados en emergen-
cia, abasteciéndose únicamente a 
través de camiones aljibes. El 75% 
de la infraestructura de los SSR está 
desactualizada, y muchos proyec-
tos carecen de una adecuada pla-
nificación y mantenimiento, lo que 
lleva al abandono de inversiones 
significativas. La situación hidro-
geológica de La Ligua es compleja, 
con acuíferos cada vez más profun-
dos y sobreexplotados, afectando 
tanto el consumo humano como la 
agricultura y los trabajos de las co-
munidades”.

“BORIC QUEDA EN DEUDA” 
Claudia Adasme, alcaldesa de 

Papudo, sentenció que “el Presi-
dente Boric quedó en deuda con 
las grandes preocupaciones de 
nuestra región y de la Provin-
cia de Petorca, especialmente en 
cuanto a la seguridad, a la cons-
trucción de un nuevo Hospital Pro-
vincial, que nos permita contar con 
un recinto asistencial de mediana 
complejidad y a la crisis hídrica que 
se ha perpetuado en nuestra pro-
vincia”. 

Según la autoridad comunal “su 
discurso reflejó una valoración 
insuficiente hacia el mundo rural, 
en particular hacia las familias de 
la provincia de Petorca, que con-
tinúan enfrentando diariamente 
las severas consecuencias de la 
escasez de agua”.

De todas formas, indicó que 
“las expectativas de que el gobier-
no central y el gobierno regional 
aborde estas preocupaciones con 
políticas efectivas y soluciones 
sostenibles se mantienen altas. Es 
crucial que se desarrollen estra-
tegias específicas para enfrentar 
la crisis hídrica en Petorca y en 
otras áreas rurales que sufren si-
milares desafíos. Sin un enfoque y 
una respuesta adecuada, las comu-
nidades seguirán padeciendo las 
duras consecuencias de la falta de 
recursos hídricos”.

LLUVIAS NO SON SUFICIENTE 
En cuanto a números, el jefe co-

munal de La Ligua indicó que “cerca 
de 12 mil a 15 mil personas se ven 
afectadas con esta situación, prin-
cipalmente, de zonas más rurales 
de la comuna” y aunque confesó 
que “las últimas lluvias ayudan a 
paliar la crisis”, aclara que “no es 
suficiente”. Por ello, hizo un llama-
do “urgente al Presidente Boric 
y a las autoridades competentes 
a tomar las medidas correspon-
dientes, y a no olvidar a nuestra 
zona. A no normalizar el proble-
ma de la sequía y a tomárselo con 
la mayor seriedad”. 

Adasme también abordó el 
efecto real de las lluvias en la zona 
central y en la Provincia de Petorca: 
“Aunque en las últimas semanas 
se han registrado precipitacio-
nes generosas en la zona central 
del país, estas han sido escasas 
en nuestra provincia, perpetuan-
do así el grave problema. La falta 
de agua no solo afecta la vida co-
tidiana de nuestras familias, sino 
también la agricultura y otras acti-
vidades económicas vitales para la 
región”, aclaró.

Jefes comunales 
critican que discurso 
de la tercera Cuenta 
Pública no mencionara 
medidas concretas para 
la zona interior de la 
Región de Valparaíso, 
pero sí para Coquimbo.
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Cinco nuevos trenes llegarán a 
reforzar el servicio de EFE en la región 
de Valparaíso

el 30% en hora punta.
“Sabemos que este es un anun-

cio muy esperado por la comunidad 
regional y, por supuesto, por no-
sotros, que desde hace un tiempo 
nos estamos preparando para la 
incorporación de los nuevos trenes, 
en distintos ámbitos como opera-
ciones, infraestructura y personal. 
Con la llegada de estos 5 equipos 
podremos ofrecer más capacidad, 
mejor frecuencia y menos tiem-
po de espera”, explicó el gerente 
general de EFE Valparaíso, Miguel 
Saavedra. 

En este sentido, EFE Valparaíso 
ya se encuentra trabajando en el 
diseño de los sistemas operacio-
nales que se podrán implementar 
con esta importante ampliación de 
flota. La empresa también está 
realizando la proyección de las 
adaptaciones que podrían ser ne-
cesarias para el estacionamiento, 
lavado y mantenimiento de los 
trenes.

En la misma línea, próximamen-
te la empresa iniciará un proceso 
de formación de nuevos maqui-

E FE adquirirá cinco tre-
nes para el aumentar 
la capacidad del Tren 
Limache-Puerto. Tras el 

anuncio del presidente Gabriel Bo-
ric en su Cuenta Pública, la empresa 
entregó más detalles del proceso 
que va a reforzar este servicio fe-
rroviario regional que, el año pa-
sado, trasladó más de 22 millones 
de pasajeros.

La iniciativa de compra del nue-
vo material rodante ya cuenta con 
la recomendación satisfactoria (RS) 
del Ministerio de Desarrollo Social 
y Familia, estimándose una inver-
sión total de 35 millones de dóla-
res, incluyendo 5 trenes de última 
generación, con características 
compatibles con la operación de la 
flota actual, que estarían en circu-
lación el primer semestre de 2026.

Los trenes serán eléctricos, con-
tarán con accesibilidad universal, 
aire acondicionado e incorporarán 
cámaras interiores y pantallas de 
información a pasajeros. Su llega-
da permitirá incrementar la ca-
pacidad de transporte por sobre 

nistas y desplegará el plan de ca-
pacitación con la dotación actual 
para habilitarlos en la conducción 
de los nuevos equipos ferroviarios.

La presidenta de EFE Valparaí-
so, Beatriz Bonifetti, destacó el rol 
social que cumple el Tren Lima-
che-Puerto, que conecta las comu-
nas del interior y la costa, e indicó 
que la ampliación de flota permi-
tirá avanzar en integración terri-
torial.

“Tenemos el rol de conectar y 

mover a miles de personas de nues-
tra región cada día. Los nuevos 
trenes nos permitirán reforzar 
nuestra operación para ofrecer 
un mejor servicio de transporte, 
impactando directamente en la 
calidad de vida de los pasajeros 
y pasajeros. Al mismo tiempo, va-
mos a contribuir a potenciar la mo-
vilidad sustentable, con más trenes 
eléctricos, alimentados con ener-
gías limpias”, señalo Bonifetti.

La llegada de los nuevos trenes eléctricos permitirá 
incrementar la capacidad de transporte por sobre el 
30% en hora punta, entregando mayor capacidad, mejor 
frecuencia y menos tiempo de espera.
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Buscan a sujeto acusado por 
Ripamonti y vecinos de iniciar foco de 
incendio en Forestal

incendio intencional", comenzó di-
ciendo la jefa comunal viñamarina.

De igual forma, la autoridad 
aseguró que "esto resulta inacep-
table, pero también increíble que 
después de las consecuencias que 
surgieron a propósito del incen-
dio del 2 de febrero, la cantidad 
de vida que se llevó y los efectos 
terribles para toda la ciudad y 
para cientos, miles de vecinos, 
esto siga sucediendo”.

Producto de lo ocurrido en Fo-
resta, hizo un llamado a los vecinos 
a "seguir trabajando en conjunto. 
Agradecemos la confianza de po-
ner a disposición estos videos, pero 
necesitamos que cada persona 
que se atreva siquiera a iniciar 
fuego de manera intencional, sea 
identificada, perseguida y conde-
nada por el resto de su vida".

E stupor existe en la comu-
nidad de la parte alta de 
Viña del Mar. Esto, luego 
que vecinos del sector de 

Forestal sorprendieran a un hom-
bre iniciando fuego de manera 
intencional en una quebrada du-
rante horas de la noche del sábado 
1 de junio.

Se trata de un segundo inten-
to de similares características a la 
altura del paradero 3 de Forestal 
Bajo, cuyas llamas pudieron ser 
contenidas de manera oportuna 
por los vecinos que previamente 
observaron al sujeto en actitudes 
sospechosas.

De hecho, fueron cámaras de te-
levigilancia del lugar las que gra-
baron al sujeto en acción, material 
que ya fue traspasado a la alcalde-
sa Macarena Ripamonti que, a su 
vez, derivó todos los antecedentes 
al Ministerio Público para que inda-
gue lo ocurrido.

"La Junta de vecinos de Fores-
tal nos ha hecho llegar al Munici-
pio un set de videos que registran 
a una persona en el sector de 
Salvador Vergara iniciando un 

"Esto es un peligro para la vida, 
pero también para todas las per-
sonas de Viña del Mar. Nos resulta 
inaceptable, dramático y vamos a 
poner todo estos antecedentes a 
disposición de la Fiscalía Regio-
nal", sentenció la Alcaldesa.

Tras poner los antecedentes a 
disposición del Ministerio Público, 
la autoridad comunal se contac-
tó con la comunidad de Forestal y 
Carabineros de Viña del Mar, con 
el objetivo de identificar cuanto 
antes a la persona responsable, 
por lo que el objetivo primordial 
ahora es poder dar su paradero, 
detenerlo y ponerlo ante la justicia.

Desde el Municipio de la Ciudad 
Jardín también hicieron presente 
que al lugar acudió personal de Se-
guridad Pública. Además indicaron 
que, si bien, el incidente no pasó a 

mayores y fue controlado por ve-
cinos, de todas maneras puso en 
riesgo a la población por la ge-
neración de un eventual incendio 
forestal en zona urbana.

Frente a lo sucedido, el diputado 
Hotuiti Teao indicó que "resulta 
preocupante que, tras todas las 
vidas que se perdieron y las mi-
les de familias que quedaron con 
lo puesto en el fatal incendio de 
febrero pasado, personas sigan 
realizando este tipo de actos. Más 
alarmante aún es que sea la se-
gunda vez que ocurre".

Y cerró diciendo que "ya oficia-
mos para conocer el estado de la 
limpieza de quebradas en todos los 
sectores aledaños donde esto está 
ocurriendo y, solicitarlas, si no están 
óptimas, hecho que queremos fis-
calizar", a lo que agregó que "espe-
ramos que este verdadero delin-
cuente -que habría sido captado 
por cámaras- sea prontamente 
identificado y se le apliquen las 
mayores sanciones por haber in-
tentado replicar un trágico y fatal 
incendio como el que ocurrió en la 
comuna".

Cámaras de televigilancia captaron a un hombre iniciando 
fuego en una quebrada, lo que podría haber derivado en 
una nueva tragedia. Antecedentes fueron entregados por 
la Alcaldesa de Viña del Mar a Fiscalía y a Carabineros, para 
dar con el paradero del acusado.
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El evento meteorológico se ma-
nifestará a contar de este mar-
tes 4 hasta el sábado 8 de junio, 
proyectando condiciones de mar 
como marejadas del oeste/suroeste 
desde el sector de Golfo de Penas 
hasta Arica y Archipiélago Juan 
Fernández.

El Centro Meteorológico Marí-
timo de Valparaíso, entregó el de-
cimoquinto Aviso de Marejadas 
que se presentará en las costas 
del país este 2024, el cual afecta-
rá a la región de Valparaíso, el que 
sería provocado por el ciclón extra 
tropical.

de pleamar o altas mareas y en 
particular entre las 08:00 y 11:00 
hrs. Estas marejadas corresponden 
al decimoquinto aviso que afecta a 
las costas continentales durante el 
presente año”. 

Ante este escenario, la Autori-
dad Marítima hizo un llamado a 
la comunidad a actuar con pru-
dencia y cautela, respetar las nor-
mas de seguridad establecidas, 
evitando el tránsito por sectores 
rocosos, no ingresar al mar durante 
el evento de marejadas, no desarro-
llar actividades náuticas y deporti-
vas sin la debida autorización. 

una compactadora, un casco 
para soldar y bobinas de cable, 
de acuerdo a lo consignado por 
Radio Biobío. 

Por este motivo, el hombre fue 
puesto a disposición del Ministe-
rio Público para enfrentar su de-
bido control de detención.

Gracias a la oportuna denuncia 
realizada por vecinos de la comu-
na de Casablanca de la Región de 
Valparaíso a la Central de Comu-
nicaciones de Carabineros, este 
domingo se logró la detención de 
un sujeto que se encontraba ro-
bando al interior de una empresa.

El hombre fue aprehendido por 
personal policial mientras sustraía 
diversas especies desde el inte-
rior de una compañía dedicada 

al rubro de la construcción, siendo 
sorprendido con ellas en su poder.

Dentro de lo recuperado por los 
efectivos policiales, se encuentra 

Sujeto es sorprendido sustrayendo diversas 
especies desde el interior de empresa de 
construcción en Casablanca

Armada entrega nuevo aviso de marejadas que afectará a la 
región de Valparaíso

De acuerdo a lo anunciado por 
el Jefe del Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, Capitán 
de Corbeta Felipe Rifo Espósito, las 
condiciones generarán un “oleaje 
con rompiente en bahías abiertas a 
esa dirección, alcanzando su ma-
yor desarrollo durante las horas 

El hombre mantenía en su poder una compactadora, un 
casco para soldar y bobinas de cable, elementos que 
fueron recuperados por el personal policial.

El evento meteorológico 
se presentará desde el 
sector de Golfo de Penas 
hasta Arica y Archipiélago 
Juan Fernández a contar 
de este martes 4 de junio. 
La Autoridad Marítima hizo 
un llamado a la comunidad 
a actuar con prudencia y 
cautela, respetar las normas 
de seguridad establecidas.
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Editorial

E ste sábado el Presidente 
de la República, Gabriel 
Boric, entregó por tercera 
vez su Cuenta Pública. Al 

subir al pódium del Congreso Na-
cional, el Mandatario más joven de 
la historia de Chile no sobrepasaba 
los 30 puntos de aprobación a su 
gestión por lo cual era importante 
ver el nivel de anuncio que hacía 
para ver qué pasaba con aquello. 

Ya en las ediciones anteriores 
había logrado subir su adhesión 
tras las mismas cuentas públicas. 
En el horizonte se veía un anuncio 
importante sobre el CAE, pero el as 
bajo la manga era el anuncio de un 
proyecto de ley de aborto legal. 

La diputada Camila Flores, que 
ahora último anda más “cuñera” 
que nunca, se sacó una frase para el 
bronce al decir que escuchamos a 
un jefe de barra brava, que le ha-
bló a su público.  

El propio Presidente no abortó 
sólo la posibilidad de aumentar 
su aprobación, sino que además él 
mismo, con aquel proyecto de ley, 
opacó otros anuncios importan-
tes que sí hubo, como la inversión 
en ferrocarriles, el avance del 
proyecto del tren Valparaíso San-

como en las inmediaciones del 
Congreso Nacional. El aparataje 
de seguridad no se había visto 
antes, fue el propio diputado An-
drés Celis quien esbozó, como tesis 
de aquello, el miedo a las funas que 
tiene la generación de políticos de 
este Gobierno. 

Con funa o sin ella, y con anun-
cio de ley de aborto libre o no, hay 
hechos claros: En las más de dos 
horas que habló Boric se resume 
que Chile postulará a los Juegos 
Olímpicos, que buscará redestinar a 
1.300 carabineros desde tareas ad-
ministrativas a labores en la calle, 
que en materia económica lo peor 
ya pasó, el "mea culpa" por lo lento 

Boric abortó la 
posibilidad de aumentar 
su aprobación

tiago o la baja en más de un 37% 
de los atentados en la zona sur. 

Al hablar de aborto el Presi-
dente divide al país. En vez de 
ocupar la instancia para esta-
blecer un diálogo de unidad, lo 
que hizo Boric es con un libreto 
simplista para dejar contento a 
aquel 30 por ciento que aún lo si-
gue apoyando y apostando a que 
iba a encontrar un par de puntos 
más de adhesión, deshacer lo poco 
que había avanzado en mostrarse 
como un Presidente responsable 
y unificador. Al final, el resultado 
que obtuvo en la encuesta Cadem 
siguiente fue paupérrimo, el Presi-
dente no subió cuando antes siem-
pre lo hacía. 

Ocupar el aborto para tapar 
las áreas más débiles de su Go-
bierno como lo son la seguridad 
y el crecimiento económico nos 
hizo recordar cuando, en plena 
dictadura, se hablaba del cometa 
Halley, una clara estrategia comu-
nicacional antigua para tapar el sol 
con un dedo. 

Otro punto que llamó la aten-
ción de sobremanera es la seguri-
dad que hubo en torno a la Cuen-
ta Pública, tanto en Cerro Castillo 

de la reconstrucción post megain-
cendio en Viña del Mar y Quilpué y 
que, entre otras cosas, el proyecto 
del tren Viña Santiago sigue su pro-
ceso. Triste fue, eso sí, ver que la 
Provincia de Petorca y su terrible 
sequía no tuvo ninguna palabra, 
pues los tres párrafos destinados 
a la crisis hídrica estuvieron enfo-
cados en la Región de Coquimbo 
-también muy golpeada, por cier-
to, por la escasez de agua.

La última frase no puede ser más 
ambigua. Ambiguo como el discur-
so de Boric y los acuerdos con el 
Congreso que él mismo abortó al 
hablar, justamente, de aborto.
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Presidente Boric descarta que proyecto 
de aborto legal tenga fines electorales 
y llama a que no se condicione la 
discusión de reformas

ridad de la sociedad.
La magistrada también dictó la 

prisión preventiva de José Matías 
Muñoz, ex secretario ejecutivo 
de la Achifarp, además del arres-
to domiciliario nocturno y arraigo 
nacional contra Eduardo Sendra, ex 
director de Salud de Recoleta. Final-
mente, dio 120 días para el cierre de 
la investigación.

LA INDAGATORIA 
Jadue es investigado por la fis-

cal Giovanna Herrera por ilícitos 
que se habrían cometido en las 
negociaciones realizadas por la 
Asociación Chilena de Municipa-
lidades con Farmacias Populares 
(Achifarp) con la empresa Best 
Quality SPA. Además del alcalde, 
fueron formalizadas otras siete 
personas relacionadas con el caso.

Según la indagatoria, como 
presidente de la Achifarp, Jadue 
habría solicitado a Best Quality 
SPA un millonario aporte en in-
sumos por la pandemia del Co-

E l Tercer Juzgado de 
Garantía de Santiago 
decretó la prisión pre-
ventiva del alcalde de 

Recoleta, Daniel Jadue (PC), im-
putados por los delitos de cohecho, 
fraude al fisco, estafa y adminis-
tración desleal en el marco de 
caso Farmacias Populares.

De esta manera, la jueza Paulina 
Moya accedió a las peticiones de la 
Fiscalía Metropolitana Centro Nor-
te, Consejo de Defensa del Estado y 
la parte querellante en esta causa, 
Best Quality SPA, la empresa que 
denunció a Jadue por una estafa 
cercana a los $1.000 millones y 
que dio origen a la indagatoria.

En sus consideraciones, la jueza 
dio por acreditados los delitos y 
apunto a las penas de cárcel asig-
nadas a los ilícitos, que en el caso 
de los más graves parten desde los 
5 años y un día. Por lo anterior y 
las gravedad de los delitos, con-
sideró que la libertad de Jadue 
constituye un riesgo para la segu-

vid-19 para el Partido Comunista 
y, de esa manera, convertirse en 
proveedora de las farmacias popu-
lares. Además, la empresa vendió 
a Achifarp insumos por cerca de 
$1.000 millones que no se le pa-
garon, por lo cual se querelló por 
estafa.

Durante la indagatoria por esta 
querella, el vendedor César Ramírez 
se autodenunció ante la fiscalía y 
reveló que la empresa entregó un 

soborno a Achifarp en insumos 
como alcohol gel y guantes qui-
rúrgicos, por un valor de 20 millo-
nes de pesos, para quedarse con la 
licitación de los insumos contra el 
Covid-19.

El supuesto soborno se concre-
tó el 1 de julio del 2020, cuando un 
camión de la empresa llegó hasta 
la sede comunal del PC en Recole-
ta, para entregar 100 bidones de 
alcohol gel de cinco litros, dos mil 
pecheras, 40 mil guantes de vinilo 
y 400 cajas de guantes quirúrgi-
cos, lo que sumaban $ 20 millones 
en insumos. De esta manera, según 
la Fiscalía, se configuró el delito de 
cohecho, a lo cual se suma el ilícito 
de fraude al Fisco, por los recursos 
públicos involucrados.

En cuanto al delito de adminis-
tración desleal, los alcaldes que 
integraron la Achifarp declararon 
a la fiscalía que siempre existió un 
desorden administrativo y falta 
de transparencia al interior de la 
entidad.

La jueza Paulina Moya 
accedió a las peticiones de 
la Fiscalía Metropolitana 
Centro Norte, Consejo de 
Defensa del Estado y la 
parte querellante en esta 
causa, Best Quality SPA, 
la empresa que denunció 
a Jadue por una estafa 
cercana a los $1.000 
millones y que dio origen a 
la indagatoria.
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cretada su prisión preventiva en 
el Tercer Juzgado de Garantía de 
Santiago.

"El Ministerio Público imputa 
sobre la base de antecedentes, 
no teniendo presente quién o qué 
característica, qué ideología, a qué 
trabajo, a qué institución perte-
nece", señaló el fiscal regional que 
encabezó la formalización contra 
Jadue.

Armendáriz agregó que "noso-

E l fiscal metropolitano 
Centro Norte, Xavier Ar-
mendáriz, descartó una 
persecución política en 

contra del alcalde de Recoleta, 
Daniel Jadue (PC), tras ser de-

tros consideramos que hemos lle-
vado adelante una persecución 
seria, responsable y basada en 
antecedentes. La resolución de la 
jueza es contundente, tiene una 
argumentación y lo cierto es que la 
vamos a mirar con detalle".

Sobre la responsabilidad directa 
de Jadue en la toma de decisiones 
en la Achifarp, Armendáriz, señaló 
que "esa es nuestra postura y así 
lo ha entendido el tribunal y por 

eso dispuso la medida cautelar 
que en definitiva se determinó".

Al respecto, dijo que la jueza 
Paulina Moya "ha dado por ínte-
gramente acreditado los presu-
puestos materiales y la necesidad 
de cautela respecto de todos los 
delitos formalizados y respecto 
de todos los imputados. Por lo tan-
to, se han decretado dos prisiones 
preventivas, un arresto domiciliario 
nocturno".

"El Ministerio Público 
imputa sobre la base 
de antecedentes, no 
teniendo presente quién 
o qué característica, 
qué ideología, a qué 
trabajo, a qué institución 
pertenece", aseguró 
el fiscal metropolitano 
Centro Norte.

Fiscal Armendáriz descarta una 
persecución política por prisión 
preventiva de Jadue: “La resolución de 
la jueza es contundente”
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Presidente Boric descarta que proyecto 
de aborto legal tenga fines electorales 
y llama a que no se condicione la 
discusión de reformas

La Moneda.
Añadió que "por lo tanto de esa 

manera lo planteamos y es un tema 
que se tiene que discutir. Sabemos 
que hay diferentes visiones en la 
sociedad, diferentes visiones en el 
Congreso, pero lo que sería inacep-
table es que se niegue la discusión 
respecto de este tema, que se pue-
da opinar y debatir públicamente 
como corresponde a una demo-
cracia".

“Además me parece que sería 

E l Presidente Gabriel Boric 
descartó que el anuncio 
de proyecto sobre el abor-
to legal sea un tema de be-

neficio electoral para las próximas 
elecciones municipales, y rechazó 
que condicione la reforma previsio-
nal, tal como ha planteado parte de 
la oposición.

“Han habido interpelaciones de 
si esto es o no un tema electoral. Y 
a mí me gustaría decirles a todos 
que en materia de derechos de 
las mujeres no hay una interpre-
tación por parte del gobierno ni 
mía respecto de cuáles son los be-
neficios para la próxima elección. 
Es un tema de convicciones de que 
las mujeres tienen derecho a deci-
dir", dijo en un punto de prensa en 

sumamente delicado que hayan 
sectores de la política, que yo espe-
ro que sean los menos, que condi-
cionen el debate o la aprobación 
de reformas sociales importantes 
como por ejemplo la reforma de 
pensiones a otros temas que no es-
tán de acuerdo", agregó.

"Esa señal me parece que sería 
tremendamente negativa y casti-
gada por la ciudadanía. Si alguien 
dice no vamos a discutir pensiones 
porque no estoy de acuerdo con el 
aborto, ¿qué opinaría la persona 
que hoy día no tiene una pensión 
que le alcance para tener una ve-
jez digna? Entonces, separemos 
los temas. En democracia tenemos 
todos derecho a estar en desacuer-
do, pero los temas se debaten libre-

mente", añadió.
También expresó que “yo espero 

que las preocupaciones de la ma-
yoría de la ciudadanía, como por 
ejemplo en materia de seguridad, 
el fast track de pacto fiscal, por 
ejemplo, en cumplimiento tribu-
tario para que no haya evasión, o 
para acelerar las reformas por cre-
cimiento como por ejemplo el tema 
de los permisos, no se supediten a 
discusiones en las que legítima-
mente tenemos desacuerdo”.

Finalmente, reiteró que “acá no 
hay una intención electoral ni 
por mi parte ni por parte del Go-
bierno. Lo que hay es convicciones 
de que las mujeres tienen derecho 
a decidir y eso se tiene que debatir 
públicamente".

"Es un tema de 
convicciones de que las 
mujeres tienen derecho a 
decidir", dijo el Mandatario 
en un punto de prensa en 
La Moneda".
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tidos sus anuncios.
Respecto al proyecto, Carolina 

Tohá sostuvo que “cuando se en-
frenta un dilema cuando una mujer 
pasa por una situación de un em-
barazo que no está previsto, que 
no está en condiciones de asumir 
o que simplemente en esa etapa de 
su vida, no es algo que desee en-
frentar”.

“Ciertamente ahí es un drama 
gigante, pero la mayoría de las per-
sonas se levanta en la mañana y no 
piensa en el aborto, no es un tema 
que la mayoría de la gente esté vi-
brando con él, pero para quien le 
afecta, es una tragedia y es una 
tragedia de la cual muchas ve-
ces la sociedad no se conecta, da 
la espalda, mira para otro lado”, 
agregó.

Además, Tohá señaló que el 
debate abierto con el anuncio del 
Presidente “sí es muy importante 
para las mujeres que les ha to-
cado vivir esto; no creo que sea un 
tema general de la opinión pública, 
pero eso no puede significar que no 
lo tomemos. Son discusiones de la 
civilización”.

L a ministra del Interior, 
Carolina Tohá, reconoció 
este lunes que el anuncio 
hecho por el Presidente 

Boric en la Cuenta Pública sobre 
el proyecto de ley de aborto legal 
no era una materia que se discu-
tió en el comité político y descartó 
que el mandatario haya puesto el 
tema en la agenda con un propósito 
electoral.

En conversación con T13 Radio, 
la secretaria de Estado afirmó que 
“no, en el comité político no, pero a 
mí me contó que iba a incorporarse 
este tema en las reuniones previas 
que tuvimos. Así como discusión 
no, pero hubo muchas reuniones, 
se hacen reuniones previas, el Pre-
sidente se junta con sus distintos 
equipos, pero no se hace una dis-
cusión general de los anuncios”.

De la misma manera, Tohá tam-
bién aseguró que la ministra de la 
Mujer, Antonia Orellana, estaba 
al tanto del anuncio que haría el 
Presidente. “Por supuesto, imagí-
nate. No faltaría más”, dijo.

“Lamentablemente esta opinión 
que pudo haberse avisado a los sec-
tores políticos, desde que yo tengo 
memoria de las cosas que se van 
a poner en el discurso, no se avi-
sa a los sectores políticos, porque 
lo que sucede, es que el debate se 
adelanta en esos casos”, explicó la 
ministra sobre si el Presidente tiene 
la obligación de informar a los par-

CASO JADUE Y CONVIVENCIA 
POLÍTICA 

También la secretaria de Estado 
se refirió a las declaraciones del 
presidente del PC, Lautaro Carmo-
na, en relación al proceso de for-
malización del acalde de Recoleta, 
Daniel Jadue.

En entrevista con Radio Nuevo 
Mundo, el líder comunista señaló 
que “puede tener una incidencia 
muy grande en la calidad de la 
convivencia política”, al quedar el 
jefe comunal en prisión preventiva 
como medida cautelar.

Sobre esto, Tohá indicó que “yo 
no comparto eso. Creo que cuando 
un fiscal pide medidas cautelares 
y cuando un juez las decide, está 
tomando una definición respecto 
al mérito de la causa”.

“En Chile ya ha pasado, ya no 
es primera vez, que personas de 
relevancia política enfrentan situa-
ciones complejas en los tribunales. 
Entonces, yo no creo que eso ten-
ga, ni deba tener, ni nadie de no-
sotros se deba prestar para que 
tenga, ninguna otra lectura que 
hay una investigación penal res-
pecto a una persona que es polí-

tica”, señaló.
“No puede tener nada que ver 

¿Qué significaría eso? ¿Asumir que 
hay poderes políticos que están or-
questando esta investigación? Por 
cierto, que hay sectores políticos 
que están felices de ver caer al 
alcalde Jadue, pero eso no quiere 
decir que estén orquestando esta 
situación o tengan influencia en 
las decisiones que toma el juez”, 
afirmó la autoridad.

“Yo creo que cuando uno se 
pone a hacer afirmaciones de este 
tipo, está poniendo en duda cosas 
que son muy importantes en una 
sociedad: qué hay detrás de las 
investigaciones judiciales, si son 
operaciones políticas”, comple-
mentó.

“Yo al menos soy partidaria de 
que alejemos eso lo más posible y 
si se hace un reclamo en el sentido 
de pedir que se respete la autono-
mía de los tribunales, que no se 
les presione, al menos como Go-
bierno hemos sido muy activos en 
eso”, expresó Tohá.

Respecto a la supuesta persecu-
ción de la que habla el alcalde Ja-
due, Tohá manifestó que “no hay 
una persecución y es un estilo que 
él tiene. Yo creo que habla más de 
su estilo que una crisis política ma-
yor esta manera de plantearse en 
esta situación”.

La jefa de gabinete aclaró que el Presidente no tiene la 
obligación de comunicar el detalle de los anuncios hechos 
en la Cuenta Pública a los partidos políticos.

Ministra Tohá admite que anuncio 
de aborto en la Cuenta Pública no se 
consultó en comité político
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Imacec de 3,5% en abril: Mes tuvo tres 
días hábiles más que en 2023

mercio.
El Imacec no minero presen-

tó un crecimiento anual de 3,5%, 
mientras que en términos desesta-
cionalizados no registró variación 
respecto del mes anterior.

IMACEC POR ACTIVIDAD 

1. Producción de bienes
La producción de bienes au-

mentó 4,8% en términos anuales, 
resultado incidido por todos sus 
componentes. En el resto de bienes 
destacó el crecimiento de la gene-
ración eléctrica y en la industria la 
producción de alimentos. Mientras 

E l Imacec de abril de 2024 
creció 3,5% en compa-
ración con igual mes del 
año 2023, según informó 

esta mañana el Banco Central.
De esta manera, el índice se ubi-

có en la parte alta de las expecta-
tivas, ya que el mercado esperaba 
una cifra de entre 2% y 4%. Los 
primeros tres imacec del año fue-
ron de 0,8% en marzo, de 4,5% en 
febrero y de 2,5% en enero.

En abril, la serie desestaciona-
lizada disminuyó 0,3% respecto 
del mes precedente y creció 2,1% 
en doce meses. El mes registró tres 
días hábiles más que abril de 2023.

Todas las actividades contri-
buyeron al crecimiento anual del 
Imacec, destacando el desempeño 
de los servicios. En tanto, la dis-
minución del Imacec en términos 
desestacionalizados se explicó por 
el resultado de la minería y el co-

que en la minería, el aumento de la 
producción de litio fue compensa-
do en parte por la caída de cobre.

En términos desestacionaliza-
dos, la producción de bienes pre-
sentó una contracción de 0,5% 
respecto del mes precedente, ex-
plicada por el desempeño de la mi-
nería que cayó 2,4%. Por su parte, la 
industria y el resto de bienes crecie-
ron 0,9% y 0,3%, respectivamente.

2. Comercio
La actividad comercial pre-

sentó un aumento de 6,4% en 
términos anuales, resultado gene-
ralizado en todas sus agrupaciones. 

Destacaron las ventas mayoristas, 
en particular de alimentos, enseres 
domésticos y vestuario. En tanto, en 
el comercio minorista se registra-
ron mayores ventas en estable-
cimientos especializados de ves-
tuario y equipamiento doméstico.

Las cifras desestacionalizadas 
mostraron una contracción de 
1,4% respecto del mes anterior, 
incidida principalmente por el co-
mercio mayorista.

3. Servicios
Finalmente, los servicios au-

mentaron 2,9% en términos 
anuales, donde se registraron cre-
cimientos en la mayoría de sus ac-
tividades, destacando los servicios 
personales y el transporte.

Las cifras ajustadas por estacio-
nalidad dieron cuenta de un creci-
miento de 0,2% respecto del mes 
precedente.

De esta manera, el índice se ubicó en la parte alta de las 
expectativas, ya que el mercado esperaba una cifra de entre 
2% y 4%. Los primeros tres Imacec del año fueron de 0,8% en 
marzo, de 4,5% en febrero y de 2,5% en enero.
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Comenzó el CyberDay 
2024: Sernac y Cámara 
de Comercio de 
Santiago fiscalizarán 
cumplimiento de 
ofertas

con sistema operativo iOS como 
Android.

Por su parte, el director nacional 
del Sernac, Andrés Herrera, enfati-
zó que “vamos a estar fiscalizando 
que las empresas, adheridas o no al 
evento, cumplan al pie de la letra 
la Ley del Consumidor y el Regla-
mento de Comercio Electrónico”.

“En caso de detectar incumpli-
mientos, emplearemos los distin-
tos instrumentos legales y admi-
nistrativos con los cuales cuenta 
Sernac para ir en defensa de los 
derechos de las personas consumi-
doras”, advirtió la autoridad.

En tanto, la presidenta de la CCS, 
María Teresa Vial, destacó que “los 
sitios que participan oficialmente 
en CyberDay están comprometidas 
no sólo con ofrecer descuentos rea-
les y convenientes, sino que además 
tienen que cumplir con los más 
altos estándares de seguridad y 
someten su actuar al código de 
buenas prácticas trabajado junto 
al Sernac”.

Vial hizo un llamado a los con-
sumidores a ingresar al sitio web 
oficial de evento www.cyber.cl de 
manera de comprar de forma se-
gura y con todas las garantías que 
entregan las marcas del evento.

Asimismo, la dirigente gremial 
destacó que la CCS tiene a disposi-
ción de los consumidores en el sitio 
oficial del CyberDay, su plataforma 
“Resolución en Línea” que permi-
te a los usuarios lograr soluciones 
simples y eficientes entre las em-
presas y los consumidores.

C on 780 empresas par-
ticipantes comenzó 
este lunes el CyberDay 
2024, organizado por 

la Cámara de Comercio de San-
tiago. Junto con la CCS, el Servicio 
Nacional del Consumidor (Sernac) 
anunció una estricta fiscalización 
al cumplimiento de las ofertas.

De las 780 empresas de e-com-
merce participantes, la mayor par-
te está relacionada con el área de 
vestuario, calzado y accesorios, 
hogar, salud y belleza, deportes y 
outdoor, y tecnología.

En el caso del turismo, se po-
drán encontrar ofertas de 28 
sitios web, que generan una alta 
expectativa debido a las condicio-
nes más favorables que enfrenta el 
sector. Además, tal como en even-
tos anteriores, estarán presentes 
40 fundaciones para donaciones.

Asimismo, estará nuevamente 
operativa la aplicación móvil de 
cyber.cl, CyberApp, que contará 
con nuevas actualizaciones y esta-
rá disponible tanto para celulares 

De las 780 empresas 
de e-commerce 
participantes, la mayor 
parte está relacionada 
con el área de vestuario, 
calzado y accesorios, 
hogar, salud y belleza, 
deportes y outdoor, y 
tecnología.
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Ciudadano peruano es asesinado de un 
balazo por la espalda fuera de su casa en 
Recoleta

La PDI investiga el homicidio de 
un ciudadano peruano de 42 años 
cometido en la comuna de Recole-
ta de la Región Metropolitana. Tres 
desconocidos le dispararon por 
la espalda a la víctima frente a su 
domicilio y se dieron a la fuga. Se 
ignoran los motivos del crimen.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, los hechos se registraron 
alrededor de las 18:15 horas de este 
domingo en Recoleta con Raquel. El 
hombre salió de su domicilio y fue 
interceptado por los sujetos que 
lo balearon para luego darse a la 
fuga.

Carabinero de civil dejó grave de un balazo a 
“motochorro” que intentó asaltarlo en Puente 
Alto

Un carabinero de civil que se 
trasladaba en bicicleta a su uni-
dad policial baleó y dejó grave 
a un “motochorro” que intentó 
asaltarlo la mañana de este lunes, 
en la comuna de Puente Alto de la 
Región Metropolitana. El cómplice 
huyó en la motocicleta

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, los hechos ocurrieron al-
rededor de las 7:10 horas de este lu-

nes en calle Juan de Dios Malebrán, 
donde dos sujetos armados que se 
movilizaban en una motocicleta 
interceptaron al funcionario.

Pelantaro, Ernesto y de todos los 
“presos políticos mapuche de la 
CAM”.

Desde Gendarmería de Chile 
aseguraron estar al tanto de los 
acontecimientos y que se activa-
ron todos los protocolos respec-
to a estos casos.

El 22 de mayo pasado, el Tribu-
nal de Juicio Oral en lo Penal de 
Temuco dictó veredicto condena-
torio en contra de Héctor Javier 
Llaitul Carrillanca, imputado por 
el Ministerio Público como autor 
de delitos consumados contem-
plados en la ley de seguridad del 
Estado; además de usurpación 
violenta de predios, hurto simple 
y atentado a la autoridad. Ilícitos 
perpetrados a partir de noviembre 
de 2020 en territorio jurisdiccional 
del tribunal.

En resolución unánime, el tri-
bunal –integrado por los magis-
trados Rocío Pinilla Dabbadie 
(presidenta), José Ignacio Rau 
Atria y Jorge González Salazar 
(redactor)– tras la deliberación de 
rigor, dio por acreditado tanto la 
ocurrencia de los delitos como la 
participación culpable de Llaitul 
Carrillanca en los hechos.

El líder de la Coordinadora Arau-
co Malleco (CAM), Héctor Llaitul, 
comenzó este lunes una huelga 
de hambre en el Complejo Peniten-
ciario Biobío, en Concepción, trans-
curridos 27 días desde conocida su 
condena a 23 años de cárcel por 

delitos contemplados en la Ley de 
Seguridad Interior del Estado, hur-
to de madera, usurpación violenta y 
atentado contra la autoridad.

De acuerdo con lo informado por 
radio Kvrruf, medio que lleva las co-
municaciones de la CAM, “en pri-

mer lugar, Llaitul exige la nulidad 
del juicio que lo condenó reciente-
mente a 23 años bajo la Ley de Se-
guridad Interior del Estado”.

"Se exige que el recurso sea 
visto por la Corte Suprema, de-
bido a que es el máximo tribunal y 
es quien debiese pronunciarse ante 
esta injusta condena por dos razo-
nes: Por la aplicación, en ‘democra-
cia’ de la Ley de Seguridad Interior 
del Estado a un dirigente del pueblo 
nación mapuche; Por la utilización 
de testigos protegidos para el logro 
de una larga e injusta condena”.

También el líder de la CAM, se-
gún el citado medio, exige con-
diciones “carcelarias dignas” y 
alega por la detención de sus hijos 

Héctor Llaitul inicia huelga de hambre y exige 
nulidad de juicio que lo condenó a 23 años de 
cárcel

El líder de la Coordinadora 
Arauco Malleco (CAM) 
exige condiciones 
“carcelarias dignas” y 
alega por la detención 
de sus hijos Pelantaro, 
Ernesto y de todos los 
“presos políticos mapuche 
de la CAM”.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 7:10 horas de 
este lunes en calle Juan de Dios Malebrán, donde dos 
sujetos armados que se movilizaban en una motocicleta 
interceptaron al funcionario.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hombre salió de su 
domicilio y fue interceptado 
por tres sujetos que lo 
balearon para luego darse 
a la fuga. La víctima tenía 
situación regular en el 
país y que no registraba 
antecedentes penales.
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L a candidata oficialis-
ta de México, Claudia 
Sheinbaum, ganó las 
elecciones presidenciales 

celebradas este domingo, según 
el conteo rápido publicado por el 
Instituto Nacional Electoral (INE), 
que le da una amplia ventaja sobre 
la opositora Xóchitl Gálvez.

La presidenta del organismo, 
Guadalupe Taddei, ha señalado en 
una comparecencia pública emitida 
por el INE a través de su cuenta en 
la red social X que Sheinbaum ha 
recabado entre el 58,3 y el 60,7 
por ciento de los apoyos, mientras 
que Gálvez ha obtenido entre el 
26,6 y el 28,6 por ciento de las pa-
peletas. En tercer lugar figura Jorge 
Álvarez Máynez, con entre el 9,9 y el 
10,8 por ciento de los respaldos.

"Este ejercicio, basado en una 
muestra estadística represen-
tativa de las casillas instaladas 
en todo el país, ha sido realizado 
por un comité técnico asesor", ha 
manifestado Taddei, quien ha deta-
llado que los datos contemplan el 
análisis de 5.651 colegios electora-
les, lo que supone un 74,3 por ciento 
de la muestra total.

“NO LLEGO SOLA, LLEGAMOS 
TODAS” 

Sheinbaum, ha afirmado este 
lunes que será "la primera mujer 
presidenta de México" tras las 
elecciones celebradas el domingo 

y ha desvelado que sus dos rivales, 
Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Maí-
nez, le han telefoneado para reco-
nocer su derrota tras la publicación 
del conteo rápido del Instituto Na-
cional Electoral (INE), que le da una 
amplia ventaja en el recuento.

"Me convertiré en la primera 
mujer presidenta de México", ha 
dicho, antes de resaltar que será 
la primera "en 200 años de la Re-
pública". "Como he dicho en otras 
ocasiones, no llego sola. Llegamos 
todas, con nuestras heroínas que 
nos dieron patria, con nuestras 
ancestras, nuestras madres y 
nuestras hijas", ha dicho en una 
comparecencia ante sus seguidores 
retransmitida por su cuenta en la 
red social X.

Así, ha dado las gracias a Gálvez 
y Álvarez Maínez por "sus llama-
das" para reconocer su victoria y 
ha recordado que "de acuerdo con 
los resultados preliminares que ha 
dado a conocer el INE, la diferencia 

para la Presidencia de la República 
es de más de 30 puntos". "Es impor-
tante dar a conocer que, aún consi-
derando el rango más bajo que fue 
dado a conocer (...), hemos ganado 
la mayoría calificada en la Cáma-
ra de Diputados y muy probable-
mente también en la Cámara de 
Senadores", ha destacado Shein-
baum.

"Quiero agradecer a millones de 
mexicanas y mexicanos que deci-
dieron votar por nosotros en esta 
histórica jornada para avanzar con 
la cuarta transformación de la vida 
pública de nuestro hermoso país. Es 
el reconocimiento del pueblo de 
México a nuestra historia, a los 
resultados, a la convicción y a la 
voluntad, pero sobre todo es el re-
conocimiento del pueblo de Méxi-
co a nuestro proyecto de nación", 
ha destacado.

FELICITACIONES DE LÓPEZ 
OBRADOR 

Por su parte, el presidente de 
México, Andrés Manuel López 
Obrador, ha felicitado a la can-
didata oficialista, Claudia Shein-
baum, por su victoria "con un 
amplio margen" en las elecciones 
presidenciales celebradas el do-
mingo y ha ensalzado la "vocación 
democrática" mostrada por la po-
blación durante la jornada electo-
ral, tras la publicación del conteo 
rápido del Instituto Nacional Elec-

toral (INE).
López Obrador ha publicado en 

su cuenta en la red social X un bre-
ve discurso en el que ha felicitado a 
todos los candidatos a las eleccio-
nes y ha mostrado su "afecto" y 
"respeto" por Sheinbaum, "quien 
resultó triunfadora en esta con-
tienda con amplio margen". "Va a 
ser la primera presidenta de Mé-
xico en 200 años, desde 1824", ha 
destacado.

Así, ha hecho hincapié en que 
Sheinbaum será también "la pre-
sidenta, posiblemente, con más 
votos obtenidos en toda la histo-
ria del país" y se ha mostrado "or-
gulloso de ser presidente de un pue-
blo ejemplar, el pueblo de México".

"La jornada electoral del día de 
hoy demostró que el nuestro es un 
pueblo muy politizado. Un pueblo 
con vocación democrática, enten-
dida la democracia como el poder 
del pueblo para el pueblo y con el 
pueblo. La democracia con dimen-
sión social", ha destacado, antes 
de trasladar a la población "abrazo 
cariñoso, afectuoso". "Se puso de 
nuevo el nombre de México en las 
alturas. Es un orgullo ser mexica-
no", ha zanjado.

GÁLVEZ RECONOCE DERROTA 
La candidata opositora a la Pre-

sidencia de México, Xóchitl Gálvez, 
ha reconocido su derrota en las 
elecciones presidenciales cele-
bradas el domingo, en las que se 
ha impuesto la oficialista Claudia 
Sheinbaum, poco después de que 
el Instituto Nacional Electoral (INE) 
publicara su conteo rápido, que "se-
ñala una tendencia" que "no es fa-
vorable" para su candidatura.

"Hace unos momentos, el INE 
dio a conocer su conteo rápido. Tal 
ejercicio estadístico señala una 
tendencia del voto que no es fa-
vorable para mi candidatura, 
tendencia que además parece ser 
irreversible", ha señalado Gálvez 
en una comparecencia ante sus se-
guidores, en la que ha confirmado 
que se ha puesto en contacto con la 
vencedora "para reconocer el resul-
tado de la elección".

"Siempre he sido demócrata, 
firmemente comprometida con el 
respeto a la ley. Así lo he demos-
trado como ciudadana y a todo lo 
largo de mi vida política. Por ello, 
reconozco que las tendencias 
para la elección presidencial no 
me favorecen y que no hay infor-
mación que sugiera que esto pu-
diera cambiar durante los cóm-
putos distritales", ha manifestado.

Claudia Sheinbaum gana elecciones 
y será la primera presidenta en la 
historia de México

La candidata oficialista 
de México ganó las 
elecciones presidenciales 
celebradas este domingo, 
según el conteo rápido 
publicado por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), 
que le da una amplia 
ventaja sobre la opositora 
Xóchitl Gálvez.
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Aeropuerto de Lima suspende 
operaciones y desvía vuelos a Arica e 
Iquique

Sin embargo, debemos priorizar la 
seguridad operacional de los vue-
los", ha indicado Corpac a través de 
su perfil en la red social X. Por su 
parte, el Ministerio de Transportes 
no se han pronunciado pública-
mente al respecto.

El Organismo Supervisor de 
la Inversión en Energía y Minería 
(Oninergmin) ha anunciado que ha 
verificado la alimentación de ener-
gía en los sectores del aeropuerto, 
agregando que está en "toda ca-
pacidad", por lo que la falta de 
iluminación "se debe a falla en 
instalaciones internas".`

E l Aeropuerto Interna-
cional Jorge Chávez de 
Lima anunció que que-
daron suspendidas tem-

poralmente las salidas y llegadas 
de vuelos debido a que el sistema 
de luces el borde de la pista se en-
cuentra fuera de servicio.

Los vuelos de salidas están su-
friendo retrasos, mientras que los 
de llegada están siendo deriva-
dos a otros aeropuertos alterna-
tivos, algunos a Chile. Además, el 
Jorge Chávez está a la espera del 
Ministerio de Transportes andino 
para "el pronto restablecimiento 
del servicio".

En cuanto a nuestro país, dos 
vuelos Latam fueron desviados a 
Arica. Mientras que uno de JetS-
mart se le envió a Iquique.

La Corporación Peruana de Ae-
ropuertos y Aviación Comercial 
(Corpac) ha confirmado que el 
sistema de luces de la pista de 
aterrizaje "ha sufrido un desper-
fecto". "Nuestro equipo de profe-
sionales se encuentra trabajando 
en ello a fin de darle solución lo 
antes posible", ha señalado.

"Lamentamos los inconvenien-
tes ocasionados a los pasajeros. 

El Aeropuerto 
Internacional Jorge 
Chávez de Lima debió 
suspender las salidas 
y llegadas de vuelos 
debido a que el sistema 
de luces el borde de la 
pista se encuentra fuera 
de servicio.
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Colegio Los Leones derrotó por 
75 a 69 a Sportiva Italiana de Val-
paraíso, marcador que ubica a los 
de Quilpué en las semifinales de la 
la Liga Nacional de básquetbol.

Y es que los felinos sumaron su 
tercera victoria ante los porteños, 
por lo que consiguieron su paso a 
una nueva instancia de cara a la 
gran final.

Los Leones terminaron el primer 
cuarto con ventaja, sin embargo, los 
porteños sacaron las garras y die-
ron vuelta el resultado, terminando 
el segundo cuarto 38 a 36.

Pero ya en la segunda mitad, 
los de la Ciudad del Sol sacaron a 
relucir su experiencia en estas ins-
tancias y lograron recuperar la des-
ventaja que tenían, situación que 
quedó reflejada aún más en el úl-
timo cuarto, donde ampliaron aún 
más su diferencia.

La figura del encuentro fue el se-

leccionado chileno Darrol Jones, 
quien cerró la jornada en el Fortín 
Prat de Valparaíso con 23 puntos, 3 
rebotes y 1 asistencia.

El rival de Colegio Los Leones 
será la Universidad de Concep-
ción, cuyo quinteto derrotó en su 
tercer partido a Club Deportivo Val-
divia (3-0), por lo que avanzó a las 
semifinales de la Liga Nacional de 
Básquetbol de Chile.

ros. Y es que con este resultado, los 
de la provincia de Quillota cerrarán 
últimos la primera rueda, pese a 
que aún les queda un partido por 
disputar (de visita ante Unión Es-
pañola). 

La magra fecha para los elencos 
de la Quinta Región se cerró con 
San Luis de Quillota, que cayó de 
local ante Deportes Magallanes 
por la cuenta mínima (0-1). El único 
gol del encuentro lo anotó Rodrigo 
González recién a los 94 minutos, 
dejando estupefactos a los hinchas 
que llegaron al estadio Lucio Fari-
ña. De esta manera, los canarios se 
quedan con 19 puntos, en el undéci-
mo puesto (11º), aunque con un par-
tido menos (ante Wanderers).

Cabe hacer presente que la fecha 
se cierra este lunes 3 de junio con 
Deportes Limache enfrentando a 
AC Barnechea en el estadio Nicolás 
Chahuán Nazar de La Calera, a con-
tar de las 18:00 horas; mientras que 
el complicado Unión San Felipe 
enfrentará en el estadio municipal 
de su ciudad a San Marcos de Arica 
desde las 20:30 horas.

Una nueva jornada de malos re-
sultados fue la que protagonizaron 
los cuatro clubes profesionales de 
fútbol de la región de Valparaíso, 
en lo que fue la fecha 15 tanto en el 
campeonato de Primera A como en 
el de Primera B.

El primero en saltar a la cancha 
fue Santiago Wanderers, que viajó 
hasta la región del Biobío para en-
frentar a la Universidad de Concep-
ción en el estadio Ester Roa. Pese a 
que Carlos Muñoz puso en ventaja a 
los caturros a los 47 minutos, el em-

pate no tardó ni un minuto en lle-
gar, manteniéndose este resultado 
hasta el final. De esta manera, los 
de Valparaíso suman 15 unidades, 
quedando en la antepenúltima po-
sición de la Primera B (14), aunque 
con un partido menos (frente a San 
Luis).

En la jornada de domingo, Ever-
ton recibió en el estadio Sausalito 
de Viña del Mar a Universidad de 
Chile, en un muy entretenido par-
tido que estuvo igualado 1-1 hasta 
el minuto 97, cuando Lucas Assadi 

convirtió el tanto de la victoria para 
la "U". Así, los oro y cielo dejaron 
escapar un punto que les venía de 
oro ante el líder del torneo. Con este 
resultado, los ruleteros se quedan 
con 21 puntos, en la octava posición 
(8ª).

Más tarde fue el turno de Unión 
La Calera, que viajó hasta la región 
de Atacama para enfrentar en el 
estadio El Salvador a Cobresal, cua-
dro que los derrotó con un gol sobre 
la hora, dejando completamente 
hundido en la tabla a los cemente-

Clubes de la región de Valparaíso cierran la 
primera rueda con resultados para el olvido

Colegio Los Leones de Quilpué avanzó a las semifinales 
de la Liga Nacional de Básquetbol y enfrentará a la 
Universidad de Concepción

Los de la Ciudad del Sol 
derrotaron a Sportiva 
Italiano de Valparaíso en 
el Fortín Prat, en lo que 
fue el tercer encuentro 
de la serie que los 
dejó instalados en las 
semifinales.

Lunes 03 de junio

Everton, Unión La Calera y San Luis de 
Quillota perdieron sus partidos. Sólo 
Santiago Wanderers logró rescatar 
un punto en su visita a Universidad de 
Concepción por la Primera B.
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Si empata y luego Gremio no de-
rrota a Estudiantes, pasará como 
segundo y chocará con el actual 
campeón Fluminense.

Los partidos de ida se disputa-
rán entre el martes 13 y el jueves 
15 de agosto, mientras que las re-
vanchas se desarrollarán entre el 
20 y el 22 del mismo mes.
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ganó la Copa Sudamericana 2011 
bajo la órdenes de Jorge Sampaoli.

"El día que quiera volver, sola-

mente lo sabe él, pero acá en la 
U yo creo que las puertas están 
demasiado abiertas", cerró el ex 
jugador de Racing de Avellaneda-

La U, bajo la dirección técnica 
de Gustavo Álvarez, terminó la 
primera rueda del Campeonato 
Nacional 2024 como líder absolu-
to, con 32 unidades.

Luego del sufrido triunfo de 
Universidad de Chile ante Everton 
en Viña del Mar, el volante azul 
Marcelo Díaz se refirió al posible 
retorno de Charles Aránguiz a la 
tienda universitaria, ad portas del 
receso y el periodo de fichajes en el 
fútbol chileno.

Al ser consultado sobre el regre-
so del volante del Inter de Porto Ale-
gre a la U, Díaz señaló que "eso no 
me corresponde a mí, lo tiene que 
ver la gerencia y también el profe. 
Pero él es un ídolo de la casa y las 
puertas están más que abiertas 
para cuando quiera regresar".

"Si me corresponde a mí hacer 
un llamado o mandar un mensaje, 
lo voy a hacer sin ningún problema. 
Es la persona con la que mejor me 
he entendido dentro de la cancha 

y lo considero un partner", agregó 
el capitán azul, quien comandó el 
mediocampo junto a Aránguiz que 

Se acabó la espera para Colo 
Colo. El Cacique ya conoció al rival 
que enfrentará en los octavos de 
final de Copa Libertadores, luego 
de que este lunes se realizara el 
sorteo en Paraguay.

Y el cuadro albo tuvo un aborda-
ble sortep, debido a se medirá con 
Junior de Barranquilla de Colom-
bia, y zafó de enfrentar a poderosos 
elencos como Fluminense (cam-
peón vigente y con el que ya chocó 
en la fase grupal) o River Plate.

Eso sí, el conjunto cafetalero no 
asoma como un equipo sencillo, 
pues terminó primero de la zona 
D y de manera invicta, con 10 

puntos, las mismas unidades que 
Botafogo de Brasil, pero con mejor 
diferencia de gol. En su campaña 
obtuvo dos victorias, cuatro em-
pates y ninguna derrota.

En caso de superar el escollo, en 
cuartos de final el cuadro de Macul 
podría jugar contra el ganador de 
la llave entre Talleres de Córdoba 
y River Plate.

Consignar que a Colo Colo se 
podría sumar Huachipato en ron-
da de 16 mejores, debido a que el 
Grupo C todavía no se define por-
que se suspendieron dos duelos 
debido al desastre provocado por 
las lluvias en Brasil. Si el conjunto 

acerero derrota el martes a Gremio, 
avanzará a octavos como primero 
de la zona y se medirá con Peñarol. 

Colo Colo ya tiene rival para los octavos de 
final de Copa Libertadores

El volante de los 
azules habló sobre la 
posibilidad del regreso 
del mediocampista del 
Inter de Porto Alegre al 
Centro Deportivo Azul.

Marcelo Díaz espera a Charles Aránguiz en 
Universidad de Chile: "Tiene las puertas 
abiertas"

Este lunes se realizó el sorteo 
de la ronda de 16 mejores del 
torneo continental, donde 
el Cacique conoció su llave. 
Huachipato se podría sumar 
a esa fase, debido a que se 
Grupo C todavía no se define.

San Lorenzo (Argentina) vs. Atlético Mineiro (Brasil)
Nacional (Uruguay) vs. Sao Paulo (Brasil)
Flamengo (Brasil) vs. Bolívar (Bolivia)
Colo Colo (Chile) vs. Junior (Colombia)
Talleres (Argentina) vs. River Plate (Argentina)
Peñarol (Uruguay) vs. Primero Grupo C
Botafogo (Brasil) vs. Palmeiras (Brasil)
Segundo Grupo C vs. Fluminense (Brasil)

Estas son todas las llaves de
octavos de final de Copa Libertadores:
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Tras su bullada separación de 
Marco Antonio López, más conoci-
do como «Parived», se informó que 
ahora Tonka Tomicic tendría una 
nueva pareja.

Así lo dieron a conocer en el pro-
grama «Zona de Estrellas», donde 
el periodista Jaime Coloma asegu-
ró que "está en pareja hace mucho 
rato".

El ex jurado de «Rojo» agregó 
que "no es algo muy novedoso, 
sólo que esta vez, y de manera 
muy inteligente, lo ha mantenido 
de manera muy discreta".

La cantante estadounidense 
Cyndi Lauper entregó un inespe-
rado anuncio para sus fanáticos, 
confirmando su retiro de la esce-
na musical, luego de una extensa 
carrera artística de más de cuatro 
décadas. 

La intérprete de reconocidos 
éxitos como “Girls Just Want to 
Have Fun”, “True Colors”, “Time 
after time”, entre muchos otros, 
realizará una gira de despedida 
que incluirá 23 presentaciones en 
Estados Unidos y Canadá, la que 
comenzará el 18 de octubre, para 
finalizar el 5 de diciembre de este 
2024, la que prometió contar con 
“especiales invitados”, los cuales 
aún no han sido confirmados.

Si bien los motivos de su drástica 
decisión no fueron revelados por la 
cantante, su extensa carrera mu-
sical quedará plasmada en “Let 
the Canary Sing”, un documental 
que debutará este 4 de junio de la 
mano de la plataforma de conteni-
do streaming Paramount+.

Cyndi Lauper es reconocida en 
la esfera musical por su estilo rup-
turista desde su disco debut “She's 
So Unusual”, el cual le valió con-
vertirse en la ganadora de diver-
sos premios Grammy.

A ello sumó que "hasta lo que yo 
sé, es que ella está en pareja".

Su compañero de programa, Pa-
blo Candia, entregó más detalles 
acerca de la nueva pareja de Tonka: 
"Este personaje tendría rasgos 
muy similares a 'Parived' en el 

blablá. Es encantador e inteligen-
te, y mantiene el rol de cuidar a 
Tonka mucho".

De igual forma, aseguró que se 
trata de un periodista, que tam-
bién labora como profesor uni-
versitario, desempeñándose en 
The Clinic y La Segunda.

Cabe recordar que la modelo y 
animadora se casó con «Parived» 
en 2014, tras 10 años de relación, 
pero a inicios del año pasado anun-
ció su separación, en medio del caso 
de por la bullada venta ilegal de re-
lojes.

Tonka Tomicic tendría nueva 
pareja: sería periodista y 
profesor universitario

Cyndi Lauper 
anuncia su retiro 
de la música con 
especial gira de 
despedida

La intérprete de 
reconocidos éxitos 
como “Girls Just Want 
to Have Fun”, “True 
Colors”, “Time after 
time”, se despedirá 
de los escenarios con 
un tour que incluirá 
23 presentaciones 
por Estados Unidos y 
Canadá.

Así lo dieron a conocer 
en el programa «Zona 
de Estrellas», donde el 
periodista Jaime Coloma 
aseguró que "está en 
pareja hace mucho rato".
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Echeñique), Vivianne Dietz (Tere-
sita Echeñique) y Paula Luchsinger 
(Lucrecia Santa María), entre otras, 
según consigna Página 7.

Mega publicó el adelanto de 
su adaptación de «El Señor de la 
Querencia», teleserie original de 
TVN de 2008.

Y en el spot se confirman a los 
protagonistas de la ficción como 
Gabriel Cañas, quien encarnará a 
José Luis Echeñique Valdivieso, to-
mando el relevo de Julio Milostich 

como el patrón de la hacienda.
María Gracia Omegna hará el 

papel de Leonor Amenábar Montt, 
mientras que Nicolás Oyarzún será 
Manuel Pradenas Leiva.

También destaca en el registro 
Francisca Walker, quien personifi-
cará a Herminia Pradenas.

Hay otros actores y actrices que 

han trascendido, pero que no apa-
recen en el adelanto como son: Ig-
nacia Baeza (Mercedes de los Ríos), 
Francisco Dañobeitía (Ignacio 

Mega confirma a protagonistas de «El Señor 
de la Querencia» en primer adelanto de su 
adaptación

Gabriel Cañas toma el relevo de Julio Milostich 
interpretando a José Luis Echeñique, el patrón de la 
hacienda.

El actor Giancarlo Espósito se 
integrará al universo cinematográ-
fico de Marvel.

Esto, luego que se confirmara 
que estará presente en la entrega 
de «Capitán América: Brave New 
World».

Según consigna The Hollywood 
Reporter, el intérprete volverá a in-
terpretar a un villano, tal como ya 
lo hizo en «Breaking Bad» y «The 
Mandalorian».

A su vez, Entertainment Weekly 
informa que el actor ya está ro-
dando en Atlanta, Estados Uni-
dos, aunque no entregan mayores 
detalles sobre su personaje.

Giancarlo Espósito formará parte del universo de Marvel: 
estará en «Capitán América 4»

Según consigna The 
Hollywood Reporter, el 
intérprete volverá a interpretar 
a un villano, tal como ya lo 
hizo en «Breaking Bad» y «The 
Mandalorian».
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